



# SAINT FRANÇOIS INFO

ANDRÉZIEUX, BONSON, BOUTHÉON, CHAMBLES, ST CYPRIEN, ST JUST, ST RAMBERT  
ST MARCELLIN EN FOREZ, SURY LE COMTAL, MAISON DÉPARTEMENTALE

OCTOBRE 2025

n° 15/2025

## Semaine Missionnaire Mondiale

**Du 12 au 19 octobre**, nous sommes invités par le Saint-Père à vivre le rendez-vous annuel de la Semaine Missionnaire Mondiale.

En cette année sainte, le Pape François nous a laissé un thème : « **Missionnaires de l'espérance parmi les peuples** », et un message, véritable testament spirituel, détaillant sa vision de la mission de chaque baptisé au sein de notre Église (voir QR Code).



Le Pape Léon XIV, dès le soir de son élection, a insisté sur la nécessité pour l'Église de marcher dans l'unité « toujours à la recherche de la paix, de la justice, en cherchant toujours à travailler comme des hommes et des femmes fidèles à Jésus-Christ, sans crainte, pour annoncer l'Évangile, pour être missionnaires. »

C'est à cette espérance que Léon XIV invite, en nous encourageant à « promouvoir un esprit de disciple missionnaire chez tous les baptisés et un sens d'urgence à porter le Christ à tous les peuples ». Le Saint-Père a souhaité insister sur le soutien indispensable à la mission d'évangélisation de l'Église notamment par l'action des OPM, comme il a pu l'expérimenter très concrètement comme missionnaire au Pérou pendant près d'une vingtaine d'années.

Le Pape demande en particulier aux OPM « de donner la priorité aux visites dans les diocèses, les paroisses et les communautés, et d'aider ainsi les fidèles à reconnaître l'importance fondamentale des missions et du soutien à nos frères et sœurs dans les régions du monde où l'Église est jeune et en croissance ». La Semaine Missionnaire doit nous lancer dans cette voie.

Grâce à vous, que vive la mission universelle de l'Église !

Direction Nationale des Œuvres Pontificales Missionnaires

### Prière de la Semaine Missionnaire Mondiale

Ô Christ, notre Espérance,  
en cette année de grâce jubilaire pour toute l'Église,  
Tu nous appelles inlassablement  
à nous mettre en chemin sur tes pas.  
Rends-nous disponibles pour répondre à ton appel  
en tout lieu et toute circonstance.  
Ô Christ, Consolateur,  
Toi qui veilles sans cesse sur notre humanité  
et ne souhaites oublier personne,  
donne-nous un esprit de service et de compassion.  
Que l'amour débordant de ton cœur nous rende proches

et attentionnés pour nos frères et sœurs, en particulier  
les personnes isolées, blessées, fragilisées, les minorités ethniques  
et nos frères chrétiens persécutés dans de nombreux pays.  
Ô Christ, Source d'eau vive,  
fais de nous des hommes et des femmes de prière  
qui gardent allumée l'étincelle de l'espérance.  
Donne-nous en particulier d'accueillir et d'accompagner  
les catéchumènes dont la foi brûlante  
est une bénédiction pour ton Église.  
Ô Christ, Fils bien-aimé du Père,  
que nos communautés chrétiennes puisent dans la grâce du  
Mystère Pascal et de tes Sacrements la force de l'Esprit Saint  
pour devenir, à ta suite, missionnaires de l'espérance parmi les peuples.  
Amen

### Les rendez-vous de la foi

Parmi les éléments qui doivent figurer dans l'accueil et l'accompagnement des catéchumènes au sein de nos communautés chrétiennes figurent l'approfondissement de la Foi de l'Église et la vie au sein de la communauté chrétienne.

Pour mettre en œuvre cet accompagnement des catéchumènes de plus en plus nombreux, qui viennent solliciter et stimuler nos communautés, cinq rendez-vous de catéchèse seront proposés cette année ; ils auront lieu les dimanches matin de 9h00 à 10h15 (donc juste avant la messe de 10h30) les :

- **05 octobre 2025** à Saint Just, « *Bible - mode d'emploi* »
- **07 décembre 2025** à Saint Just, « *Année liturgique et vie du Christ* »
- **01 février 2026** à Saint Just, « *Vivre en alliance. En peuple, en communauté et personnellement.* »
- **22 mars 2026** à Saint Marcellin, « *Mort et résurrection – et après ?* »
- **07 juin 2026** à Saint Just, « *Église diocésaine – Église universelle* ».

Ces rencontres font partie du parcours d'initiation chrétienne proposé à tous les catéchumènes adultes de la paroisse. Elles sont aussi adressées à tous les adultes de notre communauté qui désirent approfondir le contenu de la foi, parce que leur catéchisme est un peu lointain ou flou ou parce qu'ils se préparent au mariage, ou parce qu'ils ont le souci de mieux accompagner la catéchèse de leurs propres enfants ou simplement de revisiter quelques éléments fondamentaux de la Foi chrétienne...

Un autre enjeu de ces rencontres est de favoriser « *l'intégration des catéchumènes et des recommençants, dès les premiers temps de leur cheminement. L'Église est une matrice pour accueillir et engendrer de nouveaux membres à la vie d'enfants de Dieu. La vitalité missionnaire d'une communauté se mesure en effet à sa capacité à annoncer le Christ à ceux qui ne le connaissent pas, à accueillir inconditionnellement tous ceux qui viennent à elle, à les aider à devenir des disciples-missionnaires. C'est une joie un enrichissement et une espérance pour la communauté paroissiale d'accueillir des catéchumènes ; elle a aussi à se laisser bousculer et renouveler par eux.* » Ainsi que nous y invitent les « Orientations diocésaines pour l'initiation chrétienne »<sup>1</sup> publiées le 8 juin 2025. Nous avons tous de bonnes raisons de prendre part à ces rencontres !!!

Jacques Brun

---

<sup>1</sup> <https://www.diocese-saintetienne.fr/documents-eveque/lettres-pastorales/orientations-initiation-chretienne#:~:text=Le%20pr%C3%A9sent%20document%2C%20%C3%A9labor%C3%A9%20par%20les%20diff%C3%A9rentes%20instances,et%20des%20adultes%2C%20dans%20la%20gr%C3%A2ce%20des%20sacrements.>  
Le document peut être retrouvé en inscrivant « Diocèse de Saint-Etienne Orientations pour l'initiation chrétienne » dans votre moteur de recherche...



## Bénédition de la nouvelle petite cloche « Marie-Andrée » à la chapelle Notre Dame de Bonson

Elle aura lieu **le vendredi 3 octobre à 18h30** avec Mgr Sylvain Bataille lors de la messe anticipée de la Saint François d'Assise, avec implication des fraternités franciscaines.



## Spectacle au profit de l'Épicerie Solidaire des 4 Ponts

Comédie Musicale de la compagnie Mosaïque

« PASSEPORT POUR LA BELLE VIE »

**Samedi 4 octobre à 15h et 20h30**

**Dimanche 5 octobre à 15h**

Salle l'Escale à Veauche

Billetterie [HelloAsso](https://www.helloasso.com) ou 07 80 94 18 58

Tarif : 19€ adultes / 13€ -12 ans



**DIMANCHE 26 OCTOBRE 2025**

DISTANCE	DEPART	PRIX	RAVITAILLEMENT
6 km	8h à 15 h	5 €	
11 km	8h à 14 h	8 €	1
18 km	8h à 13 h	9 €	2

Une collation sera servie à l'arrivée.

**DEPART : MAISON DES ASSOCIATIONS  
A CHAMBLES**

**Gratuit pour les enfants de moins de 5 ans.**  
Afin de protéger nos plants, il ne vous sera pas fourni de gobelets jetables.  
Pour tous renseignements : 06 22 46 71 30  
06 86 31 29 96

## Marche de l'Hospitalité

Le groupe paroissial de l'Hospitalité de Lourdes organise une **marche à Chambles le dimanche 26 octobre 2025** pour aider au financement du pèlerinage à Lourdes de personnes malades et/ou handicapées.

Il y a 3 circuits proposés : 6km (5€), 11km (8€, 1 ravitaillement) et 18km (9€, 2 ravitaillements) et une collation pour tous à l'arrivée.

Le départ est à la Maison des associations à Chambles à partir de 8h.

## Appel de la Diaconie paroissiale

Fin avril 2025, l'attention de la diaconie paroissiale a été attirée sur la situation d'une famille se trouvant à la rue à partir du début du mois de mai. Elle vous a donc sollicité pour créer le collectif « **Ensemble avec Toit** » afin de réunir les fonds permettant de faire face aux premières dépenses indispensables et rechercher un logement pour elle. La diaconie paroissiale tient à remercier très chaleureusement ceux qui ont contribué, ponctuellement ou d'une manière plus régulière au fonctionnement du collectif.

Alors que l'installation de cette famille dans un appartement se précise, le collectif « ensemble avec Toit » a besoin de réunir des fonds pour assurer le paiement et les charges locatives de ce logement.

Aussi la diaconie paroissiale lance un appel pour que ceux qui le peuvent puissent donner mensuellement une somme, même modeste. Le moyen le plus simple est de procéder par virement depuis votre compte bancaire.

Le collectif « Ensemble avec Toit » est adhérent de l'association « Avec Toit Forez » qui est habilitée à délivrer aux donateurs des reçus fiscaux. Au fond de chaque église lors de la messe vous trouverez une boîte et des feuilles orange à compléter puis déposer dans cette boîte. Sur ces feuilles, vous avez toutes les informations sur la manière de faire pour un virement ainsi que le RIB de l'association « Avec Toit Forez ».

Merci d'avance pour votre générosité.

La Diaconie paroissiale

## Se mettre en jambes pour HOPe !

Quoi de mieux que de se mettre en jambes pour arriver à HOPe !

Nous vous proposons 2 circuits sportifs en pédalant et en courant au départ de Valfleury et de Saint-Etienne. Les deux propositions arriveront ensemble, au parc des expositions à 09h45

Deux personnes encadreront chaque activité : un animateur sportif et un animateur spirituel.

### Information pratiques :

**Descente en Vélo** en lien avec l'association ASSE Cœur Vert - Départ à 7h30 de l'église de Valfleury.

- Rendez-vous directement à l'église Valfleury par vos propres moyens à 07h15

- Départ en bus possible depuis le stade Geoffroy Guichard à 06h45 (nombre de places limité)

**Course à pied** dans Saint-Étienne - Départ à 8h30 de la Grand Église à Saint-Étienne.

### S'inscrire à la course :

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScr19NR-OI8TCGS5pfdpDK1xIU5nEewRQbN06N-3nfVPyBYLw/viewform>

**! Pour rappel : Il est important d'être inscrit à la journée pour pouvoir entrer dans le parc des expositions à votre arrivée.**

**Retransmission messe en direct sur RCF - 94.7 à Saint-Etienne, 102.1 à Montbrison**

Sur la chaine Youtube du diocèse : [Diocèse de Saint-Étienne - YouTube](#)

[Téléchargez le dépliant HOPE pour la journée](#)



## Pause spirituelle à l'abbaye de Pradines

Les sœurs bénédictines de Pradines proposent, aux jeunes de 18 à 35 ans qui désirent prendre du temps pour Dieu et pour eux, une pause spirituelle les **18 et 19 octobre 2025** à l'abbaye. Pour tout renseignement : 04 77 64 88 04

[accueil@abbayedepradines.com](mailto:accueil@abbayedepradines.com)

## For Ever

**Bonne nouvelle pour les couples qui veulent s'aimer mieux !**

Nous vous invitons à 3 soirées exceptionnelles, pour prendre soin et dynamiser votre couple autour de la prière d'alliance : Merci, s'il te plaît,

Pardon. Trois petits mots tout simples à visiter en intimité avec votre conjoint les

**6, 13 et 20 novembre prochains** à la maison diocésaine.

Ouvert à tous les couples.

Pour plus de renseignements : [diocese-saintetienne42@for-ever.fr](mailto:diocese-saintetienne42@for-ever.fr)



## Baptêmes célébrés sur notre paroisse

**Le 14 septembre à St Just :** Nathan CIZERON, Marc-Antoine GOURNIER, Victoire NEUBERT-COULON, Sohan RIZZELI ;

## Mariages célébrés sur notre paroisse

**Le 30 août à Chambles :** Bastien VINCENT et Pauline CLUZEL ;

**Le 6 septembre : à Bouthéon :** Bertrand VERNAY et Violette DURAND ;

**à St Just :** Julien LEFEBVRE et Elodie ANGENIEUX ;

**Le 20 septembre à St Just :** Mathieu LARCHER et Marine FOURNIER

## Funérailles célébrées sur notre paroisse

**Andrézieux :** Joseph MARTOS (09/09)

**St Cyprien :** Janine GRILLET (26/08) ; Michelle BERNARD (01/09)

**St Just :** Maryse FAVARD (25/08) ; Michel DUPLAIN (05/09) ; Maria CASIMIRO (06/09) ; Philippe POUGET (08/09) ; Gérard DOREL (19/09)

**St Rambert :** Maurice BOULOT (05/09) ; Pierre NOIRY (03/09) ; Georges LANCHA (08/09)

**Sury le Comtal :** Benjamin ROUCOU (05/09)

**Chapelle de la MRL :** Monique BOSCH (15/09)

**Crématorium :** Jeannine BIGNOZET (25/08) ; Charles MANGEOL (05/09)

## Echos de quelques jours d'été au Viet Nam

Après avoir eu la joie de vivre le 29 juin à Saint-Étienne l'ordination presbytérale de Pierre Etienne Duchâtelet, beaucoup d'entre nous se sont réjouis de celle de Vincent Nguyen et Joseph Nguyen qui a eu lieu à Hai Phong le 20 août. Le plus grand nombre a pu suivre cette ordination grâce à internet et quelques-uns de ceux qui ont accompagné de plus près leur formation au ministère presbytéral en France, ont eu le bonheur de se rendre sur place pour la célébration. Ce fut évidemment, une grâce de participer à cette ordination qui marquait à la fois l'aboutissement de leur préparation et leur entrée dans le ministère presbytéral.

Ce voyage d'une semaine a aussi été l'occasion de belles rencontres avec des communautés chrétiennes du diocèse d'Hai Phong. Les catholiques constituent environ 10% de la population du Viet Nam (près de 102 millions d'habitants). Tous semblent être des pratiquants réguliers engagés dans la vie de leur communauté. Cette ferveur, associée à l'apaisement des relations avec les autorités civiles, donne du dynamisme aux communautés et dans différents lieux, nous avons vu des églises et des salles paroissiales ou de formation diocésaine en construction ou nouvellement achevées.



Le dimanche matin, le Père Tung Nguyen (curé de la paroisse Bienheureux Antoine Chevrier) nous a invités à prendre part à la messe dans sa paroisse d'origine. Le dimanche n'est pas un jour férié au Viet Nam sauf pour les écoles. Il y a donc usuellement une messe à 5h00 et une autre à 19h00 qui permettent aux adultes de prendre part à l'Eucharistie dominicale. Il y a aussi une messe à 7h00 qui regroupe plus spécialement les enfants, les jeunes et quelques retraités. Nous avons donc vécu cette

Eucharistie avec une assemblée d'environ 200 jeunes qui après la célébration se regroupent par tranches d'âges pour un temps de catéchèse.

Certes on ne voit pas tout en une semaine et beaucoup de choses échappent au visiteur qui n'est familier ni de la culture ni de la langue. Il n'empêche que la vitalité de ces communautés est stimulante et encourageante pour nous qui bénéficions désormais de la présence de trois prêtres du diocèse d'Hai Phong dans notre diocèse.

Jacques Brun

## Quelques mots après l'ordination sacerdotale

Bonjour à tous et à toutes,

Je voudrais partager avec vous mes sentiments avant et après mon ordination sacerdotale le 20 août 2025.

Après le pèlerinage paroissial le 6 juillet à Noirétable, j'ai eu une semaine de retraite sacerdotale au Monastère des Clarisses de Montbrison. Je suis de plus en plus sûr de l'appel du Seigneur au sacerdoce. Avec la confiance dans la main de Dieu, je suis parti au Vietnam pour la préparation d'ordination et un temps de retraite. Pendant ce temps, j'ai eu l'occasion de rencontrer ma famille et de puiser à la source de la foi là où je suis né.

L'ordination a été célébrée par Monseigneur Vincent NGUYEN VAN BAN, évêque de Haiphong le 20 août 2025, avec la présence de nombreux prêtres de ce diocèse et une délégation de prêtres du diocèse de Saint-Étienne dont le Père Bruno Cornier, le Père Jacques Brun ; et des religieux, religieuses, séminaristes et paroissiens.

J'ai été ordonné prêtre avec le père Joseph Tung Anh NGUYEN (Vicaire de la paroisse Saint Vincent-sur-Lignon) et cinq nouveaux diacres en vue du sacerdoce. Autour de moi, il y avait mes parents, ma famille. C'était un moment de joie extraordinaire.



Je suis désormais prêtre pour l'éternité. Le Seigneur m'a consacré par les mains de mon évêque, pour que je sois un bon pasteur pour son troupeau comme Il a dit : « Je suis venu pour que les brebis aient la vie, la vie en abondance » (Jn 10, 10).

Après l'ordination, j'ai célébré ma première messe avec une joie profonde et beaucoup d'émotions dans mon village natal, avec une quarantaine de prêtres, et de nombreux paroissiens. Après cette messe, j'ai eu quelques jours de visites et de célébration des messes dans les paroisses où j'ai été en service.

La joie continue en France avec des messes d'action de grâce avec les paroisses : Saint-Jacques-du-Haut-Forez (le 14 sept) et Saint-François-en-Forez (le 21 sept) ; Avec la communauté vietnamienne à Saint-Étienne (le 14 sept).

Je profite de ce bulletin paroissial pour remercier les prêtres, les diacres, les équipes de conseil paroissial des deux paroisses, et vous tous paroissiens et paroissiennes qui avez prié pour moi et pour ma mission. Que Dieu vous bénisse.



Vincent



## Identité/identités

Depuis quelques années, on s'interroge dans notre pays sur la notion d'identité. Qu'est-ce que l'identité chrétienne, se demande-t-on en constatant les nombreuses fractures entre catholiques (et le récent pèlerinage de Chartres en a souligné une : la fracture liturgique).

Plus largement encore, on s'est posé la question de l'« identité française » que beaucoup de nos concitoyens considèrent altérée par la présence sur notre territoire de très nombreux groupes humains venus d'ailleurs et porteurs d'une « culture » différente de la nôtre. *Petite parenthèse : ces deux thématiques se recoupent lorsqu'un jeune prêtre venu d'Afrique ou d'Asie s'adresse à ce qui reste de catholiques dans une paroisse : majoritairement de « vieux » croyants épris du Concile Vatican II et parfois surpris, voire choqués par ce qu'ils entendent.*

Je me suis donc posé, moi aussi la question : quelle est l'identité d'un chrétien ? Pour cela j'ai fait appel à un très ancien et vénérable témoignage, celui de l'auteur de *l'Épître à Diognète*. Ce texte a été écrit vers 150 par un chrétien cultivé qui voulait présenter le christianisme à un non-chrétien de son milieu. En effet, de nombreuses « infos » et rumeurs circulaient et donnaient une mauvaise image des chrétiens, malgré leur vie plutôt exemplaire. Mais puisqu'ils ne participaient pas au culte impérial, celui de l'État, ils passaient pour de mauvais citoyens, ils n'étaient pas vraiment « Romains ». *Tiens, tiens, cela me rappelle des propos que l'on entend aussi aujourd'hui, chez nous sur les « vrais Français »...*

Voici un extrait de ce qu'il écrivait :

« Les Chrétiens ne se distinguent des autres hommes ni par le pays, ni par le langage, ni par les vêtements. Ils n'habitent pas de villes qui leur soient propres, ils ne se servent pas de quelque dialecte extraordinaire, leur genre de vie n'a rien de singulier. Ils se répartissent dans les cités grecques et barbares suivant le lot échu à chacun ; ils se conforment aux usages locaux pour les vêtements, la nourriture et la manière de vivre, tout en manifestant les lois extraordinaires et vraiment paradoxales de leur république spirituelle. Ils résident chacun dans sa propre patrie, mais comme des étrangers domiciliés. Ils s'acquittent de tous leurs devoirs de citoyens et supportent toutes les charges comme des étrangers. Toute terre étrangère leur est une patrie et toute patrie une terre étrangère. Ils passent leur vie sur la terre, mais sont citoyens du ciel. »

Quelle leçon tirer de ce texte pour aujourd'hui ? Puisque, selon l'auteur, nous n'avons aucune patrie en propre, nous ne devrions pas nous inquiéter pour le devenir (en particulier culturel) du lieu où nous vivons ; après tout notre « patrie » c'est « le ciel », le « royaume de Dieu ».

Pourtant, malgré l'autorité de ce texte, je n'arrivais pas à me détacher du sort du pays où je suis né, où sont nés la plupart de mes ancêtres (*et j'en connais jusqu'au XVI<sup>ème</sup> siècle*) dont j'ai enseigné quarante années durant, l'un des fondements de la culture : la langue ! Comment résoudre ce conflit ?

Eh bien, j'ai fini par comprendre (*et la lecture du regretté Jean-Pierre Magnin, commentateur des évangiles du dimanche pour le magazine La Vie pendant des années m'y a bien aidé*) que ce que Jésus appelle le « Royaume de Dieu » ce n'est pas un lieu mais une manière de vivre. Entrer dans le royaume de Dieu, c'est proprement vivre dans l'amour. Et vivre dans l'amour ne change rien au fait de vivre aussi dans une patrie terrestre dont le sort doit nous préoccuper avec, cependant, cette question primordiale : qu'est-ce qui va permettre à tous ceux qui se trouvent sur le sol de cette patrie d'y vivre dans l'amour !



Jacques P.

## Célébrations dominicales dans les églises de notre paroisse

	ven 3/10	sam 4/10	<b>dimanche 5/10</b>	sam 11/10	<b>dimanche 12/10</b>	sam 18/10	<b>dimanche 19/10</b>	sam 25/10	<b>dimanche 26/10</b>	
<b>St François d'Assise</b>		<b>27e ORDINAIRE</b>		<b>28e ORDINAIRE</b>		<b>29e ORDINAIRE</b>		<b>30e ORDINAIRE</b>		
						<b>Vacances scolaires</b>		<b>Vacances scolaires</b>		
<b>Bouthéon</b>		<b>18h</b>			<b>Pas de messe en paroisse,</b>  <b>Messe diocésaine</b>    <b>au Parc Expo</b>	<b>18h</b>				
<b>St Rambert</b>			<b>18h</b>					<b>18h</b>		
<b>St Cyprien</b>										
<b>Chambles</b>			<b>9h</b>					<b>9h</b>		
<b>Bonson</b>	<b>18h30</b> bénédict° de la cloche à la chapelle									<b>9h</b>
<b>Sury</b>			<b>10h30</b>					<b>10h30</b>		
<b>St Marcellin</b>									<b>10h30</b>	
<b>Andrézieux</b>									<b>10h30</b>	
<b>St Just</b>			<b>9h RDV de la foi</b> <b>10h30 messe</b>				<b>10h30</b>			

### Le petit Saint François

Ce document, que vous trouverez sur les tables de presse de nos églises, rassemble les informations concernant tous les rendez-vous réguliers de la paroisse comme les messes en semaine, les rendez-vous de la foi, les messes en famille et les horaires des groupes de prière et des mouvements. Vous y trouvez aussi des informations concernant la préparation au baptême, première communion et confirmation pour tous âges. Cette feuille nous accompagnera tout au long de l'année, prenez-donc bien un exemplaire à la sortie. Il y a eu des changements pour l'adoration et l'ACF et vous verrez qu'il y a un nouveau groupe de chapelet pour la paix à Bonson.

Si des modifications ont lieu, elles seront indiquées sur la **feuille paroissiale**, sur le [site internet](#) et la station [Illiwap](#) de la paroisse.

**La date limite de réception d'articles pour la feuille paroissiale du mois de novembre est le 15 octobre.** Merci d'envoyer vos articles à l'adresse mail de l'équipe communication :

[communication@saintfrancoisforez.fr](mailto:communication@saintfrancoisforez.fr)



Image Saint François en Forez

**Paroisse Saint François en Forez**

5 Place Jeanne d'Arc  
42170 St Just St Rambert  
04 77 36 47 62

Accueil paroissial : [accueil@saintfrancoisforez.fr](mailto:accueil@saintfrancoisforez.fr)

Permanences :

**Du lundi au vendredi 10h-11h30 et vendredi 16h30-18h30**

<https://saint-francois-forez.fr>

<https://station.illiwap.com/fr/public/saint-francois-en-forez>

Equipe communication : [communication@saintfrancoisforez.fr](mailto:communication@saintfrancoisforez.fr)

ISSN 3076-7075



site internet St François en Forez